

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

DESDE LA SALA DE SESIONES 12 'DEMOCRACIA, RESPONSABILIDAD DE TODOS'

Por Yolanda Elías calles Cantú

Decía Ortega y Gasset: "Los ideales son como las estrellas, inalcanzables, pero nos guían". Esto sin lugar a dudas se aplica al concepto de Democracia, entendida esta como el sistema que nos permite llevar el ideal del bien común a la realidad. En ocasiones anteriores en este mismo espacio he mencionado que la Democracia no debe entenderse como un mero sistema para renovar autoridades a través de elecciones periódicas, sino que debemos entenderlo como un sistema de vida en el que incorporemos no solo al ámbito social, sino también al familiar y personal valores tales como la tolerancia, pluralidad, libertad, fraternidad, etc. Para Aristóteles política y ética van siempre juntas en una relación íntima, de tal manera que los políticos y gobernantes deberían guiar todas sus acciones y decisiones bajo la premisa del bien común, pero eso no implica que la ciudadanía en general o los gobernados desatiendan estos mismos preceptos en cualquiera que sea el ámbito en que mueven: académicos, estudiantes, amas de casa, obreros, campesinos, empresarios, etc. Para que una Democracia se acerque al ideal que esperamos, todos debemos involucrarnos y sentirnos responsables de lo que pasa a nuestro alrededor. No debemos caer en el simplismo de que gobernantes legítimamente electos a través de procesos electorales transparentes traerán en automático los cambios que todos demandamos. Pero también es cierto que quien más poder tiene, ya sea político, económico o social, tiene más posibilidades de afectar positiva o negativamente a un mayor número de personas, por eso en México estamos construyendo caminos para que los ciudadanos podamos vigilar, opinar e influir en las decisiones de los diferentes niveles de gobierno. No hay que subestimar el poder que podemos dar a los nuevos instrumentos de participación ciudadana que tenemos, como son el PLEBISCITO, REFERÉNDUM, INICIATIVA CIUDADANA, etc. También la figura jurídica de CANDIDATURAS INDEPENDIENTES tiene la intención de abrir al ciudadano las puertas de acceso a los puestos de gobierno. Pero es muy importante que la población en general conozca y use todos estos mecanismos, y que influya en una eventual mejora o ampliación de los mismos. En Querétaro todavía falta armonizar nuestras leyes con los criterios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en materia de cuotas de género o la tutela de los intereses de los grupos indígenas o de los migrantes, que también constituyen importantes avances que encaminan al Estado Mexicano hacia un escenario de verdadera inclusión. Los avances en materia de transparencia y rendición de cuentas también deben ser dimensionados como verdaderos logros en la construcción de nuestra Democracia. No quiero dar la impresión de que mi opinión es que todo está bien, ya que ciertamente hay mucho por hacer, y no podemos negar que vivimos en una sociedad con grandes disparidades educativas, económicas y sociales. En el punto en el que estamos, es difícil identificar el momento o motivo principal de la descomposición social que tiene a gran parte del país contaminado por una ola de violencia que parece no tener fin, pero insisto en que no debemos esperar que el Estado por sí solo cambie las cosas, todos debemos comprometernos con el ideal del bien común y hacer nuestra parte de trabajo, pero también de vigilancia y exigencia a las autoridades. Ahora tenemos mecanismos legales que nos abren puertas para esto, no los desaprovechemos. **(EL MOSQUITO, 4)**

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

“MODERNIZACIÓN” CON CANDIDATURAS CIUDADANAS

Tonatiuh Salinas Muñoz, Secretario del Trabajo, afirmó que las candidaturas ciudadanas obligarán a los aspirantes de un partido político a ser más competitivos. El ex secretario de Desarrollo Sustentable comentó que estas medidas que se están adoptando en Querétaro obligan a los órganos políticos a buscar nuevos mecanismos de acercamiento con la ciudadanía. (**El Universal Querétaro 4-A**)

SE DESTAPA SECRETARIO PARA ALCALDÍA DE SJR

El Secretario de Desarrollo Social en San Juan del Río, Héctor Ramírez, no descarta la posibilidad de buscar la candidatura del PRI para la presidencia municipal de San Juan del Río en el 2015, sin embargo, afirmó “que los tiempos se definirán más adelante”. (**Plaza de Armas 10**)

FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. DIPUTADO MARAVILLA”

En familia: Ricardo Anaya Cortés, subcoordinador del grupo parlamentario del PAN en San Lázaro, y presunto aspirante a la candidatura del 2015, comparte en Facebook imágenes con su esposa Carolina Martínez y sus hijos Carmen, Santiago y Mateo. El legislador es uno de los 500 delegados numerarios a la Asamblea del próximo sábado en la Arena México, del DF. No lo pierda de vista. (**Plaza de Armas 1**)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que Querétaro será el primer estado certificado por el PRI nacional en el conocimiento de sus estatutos en toda la estructura, comentó orgulloso el dirigente del CDE, Alonso Landeros, al adelantar a Plaza de Armas que el director del ICADEP, Guillermo Deloya, vendrá a entregarles la constancia el 17 del presente mes. Y todo rumbo al 2015. (**Plaza de Armas 1**)

COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Comenta que el diputado Luis Bernardo Nava, ya se mueve para cuando venga lo que vendrá, como un posible candidato a la presidencia del CDE en sustitución de José Báez. El cambio toca hasta mediados del año próximo. (**Plaza de Armas 2**)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

NO POLITIZAR TEMA DE TRANSPORTE: LANDEROS

Ningún interés personal y económico debe estar por encima del bienestar social, dijo el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejada, quien se manifestó en contra de politizar el tema del transporte, pues atenta contra la modernización de Querétaro. Recordó que, administraciones pasadas dejaron ir la oportunidad de cambiar el transporte y que fue el actual Gobernador, José Calzada, quien se atrevió a dar el gran paso para lograr un Querétaro sustentable, entregando soluciones a las demandas de los ciudadanos, lo que siempre ha caracterizado su administración. (**Diario de Querétaro 3-A, a.m. 5-A y El Universal Querétaro 5-A**)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

PODER EJECUTIVO

PATRICIA CABRERA OROZCO PROCURADORA DE LA DEFENSA DEL MENOR Y LA FAMILIA

A 7 años de trabajar al frente de la defensa del menor y la familia en la entidad, Patricia Cabrera Orozco, se encuentra complacida del trabajo que realiza en equipo en beneficios de los más vulnerables. Patricia Cabrera con su equipo, y apoyada por la Señora Sandra Albarrán de Calzada, ha tenido varios logros en estos años, que beneficia directamente a la familia queretana. Aseguró que se tiene una Coordinación de Adopciones totalmente gratuita, que nació recientemente, se creó un Consejo Estatal de adopción que lo preside la esposa del Gobernador, Sandra de Calzada. (**Diario de Querétaro** 1-C)

SOLUCIONES SÍ FUNCIONA: KURI

A los mexicanos laceró conocer el número de pobres que hay en el país, pues ello a nadie conviene, pero para Querétaro hubo buenas noticias del CONEVAL, que reporta que se pasó de un 41 a un 36% de pobreza en la entidad, lo que destaca la eficiencia de las políticas públicas que se están siguiendo, y que por sus resultados debieran replicar en otros estados. Soluciones, Agua, Luz, Piso Firme, salud, educación y generación de empleo, han demostrado que están dando resultados, que progresivamente se incide en la reducción de la pobreza. Cuestionado sobre el hecho de que en Querétaro el PIB creció un 45% del 2009 a la fecha, pero que hay condiciones de pobreza y marginalidad, lo que significa que la riqueza se concentra en pocas manos. Mauricio Kuri González manifestó que el trabajo es un producto, que el empresario adquiere, y ello debe estar en competencia laboral. (**Noticias** 4-Síguelo)

APOYA ST A 3 MIL MUJERES

Al 31 de julio de este año, la Secretaría del Trabajo ha otorgado apoyos a 3 mil 161 mujeres queretanas con las diferentes modalidades del Programa Iniciativa Mujer, programa creado para brindar oportunidades de desarrollo y crecimiento económico a las mujeres que participan y encabezan la economía familiar. A cuatro meses de que iniciaron los Cursos de Emprendedurismo, se han graduado 678 mujeres que recibieron capacitación para iniciar, crear y administrar un negocio propio. En imagen el titular de la dependencia, Tonatiuh Salinas. (**Diario de Querétaro** 7-A y **Noticias** 2-A y 4-San Juan. Sin imagen de Tonatiuh Salinas, en **El Corregidor** 8)

ALERTAN ANTE “COYOTES”

La Secretaría del Trabajo, en voz de su titular, Tonatiuh Salinas, alertó a los queretanos a no dejarse sorprender por “coyotes” que por defenderlos cobran hasta el 40% del acuerdo alcanzado entre empleado y patrón. Cada mes, en promedio, la Secretaría recibe 500 quejas y solicitudes de corte laboral en la Procuraduría de la Defensa del Trabajador. (**Plaza de Armas** 4)

BUSCA EL SNE 30 MIL EMPLEOS PARA ESTE AÑO

El director estatal del Servicio Nacional de Empleo, Abelardo Ledesma, informó que para este año en conjunto con el gobierno del estado se buscan generar por lo menos 30 mil empleos en los 18 municipios de los cuales, al corte del mes de junio, ya se han alcanzado 19 mil. (**Plaza de Armas** 4)

LEY DE MEJORA REGULATORIA, AÚN LATENTE PARA ESTE AÑO

El coordinador de Mejora Regulatoria de la SEDESU, Arturo Muñoz Villalobos confió en que la propuesta de ley en mejora regulatoria para el estado de Querétaro se presente este año, ante la LVII Legislatura. Explicó que la iniciativa aún se encuentra en espera de la aprobación de la dirección Jurídica y Consultiva de la

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

Secretaría de Gobierno y, de darle “luz verde”, se avanzaría al siguiente paso: gestionar con las instancias correspondientes, como la Dirección de Enlace Legislativo. (**El Economista Querétaro 3**)

VAN MÁS DE 150 QUEJAS CONTRA CHOFERES: REDQ

Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, aseguró que el nuevo sistema de transporte público ha recibido más de 150 quejas en contra de los conductores en sólo tres días de operación.

El funcionario explicó que el principal problema es por el cobro de la tarifa en efectivo por parte de los operadores. A decir de López Portillo Tostado, este número de quejas es muy bajo tomando en cuenta que el transporte lo utilizan más de 26 mil personas al día con la tarjeta de prepago. (**El Universal Querétaro 1-A y 8-A**)

HAY 70 AUTOBUSES CON “DAÑOS INTENCIONALES”

Luis Enrique Moreno Cortés, director del Instituto Queretano del Transporte, informó que de las mil 70 unidades de transporte público que ya cuentan con tecnología Red Q, 70 tienen alguna falla. Debido a que estas fallas son consecuencia de daños intencionales, serán los concesionarios quienes tendrán que absorber el gasto de compostura. Sin embargo, el aspecto que resulta “de llamar la atención” es que se presume que fueron vandalizadas, incluso, que los mismos choferes pudieron cortar los cables de conexión para evitar su uso. Sobre el choque de la ruta 98, el director confirmó que Alexis Hernández Hernández no tenía licencia de conducir y no tenía cédula para operar el servicio de transporte público y según el registro público, no nació en Querétaro. (**El Universal Querétaro 1-A y 8-A. Sólo último párrafo en a.m. 5-A**)

DAÑAN 70 EQUIPOS DE RED Q EN UNA SEMANA

A una semana del arranque del sistema de prepago, unas 70 terminales a bordo registran desperfectos, por vandalismo, fallas o desconexión, según reveló el director del Instituto Queretano del Transporte, Luis Enrique Moreno, quien señaló que en el arranque, el pasado 1 de agosto, el número alcanzaba 200, pero ha sido disminuido. En caso de hallar responsabilidad por tal avería en el equipo al conductor de la unidad, también el operador será sancionado. Advirtió que si los equipos permanecen con avería, el usuario podrá hacer uso del servicio de forma gratuita. (**Plaza de Armas 1 y 5**)

QUE REPORTEN IRREGULARIDADES

Los 600 mil usuarios del transporte son nuestros supervisores, dijo el director general del Instituto Queretano del Transporte, Enrique Moreno Cortés, quien señaló que cualquier irregularidad en la aplicación y cumplimiento del sistema RedQ, es necesario reportarla al 2-11-70-00, señalando la ruta, hora, y si es posible, el nombre del conductor o las placas del vehículo. Indicó que, atendiendo a las instrucciones del Gobernador Calzada, se trabaja en orientar a los usuarios del transporte público sobre la funcionalidad de la tarjeta RedQ; además que brigadistas asesoran en la utilización de la guía de rutas. (**Diario de Querétaro 3-A. Sin mención del Gobernador, en El Corregidor 7**)

ERA PIRATA CHOFER DE VOLCADURA

El chofer de la unidad del transporte que se volcó en Avenida de la Luz, no contaba con identificación como operador ni licencia de conducir, ni aparece en el registro civil de la entidad. El Director del Instituto Queretano del Transporte, Luis Enrique Moreno, explicó que el conductor Alexis Jordan Hernández y del cual se desconoce su paradero, era eventual y no era nacido en Querétaro, además de retener la concesión por 60 días al dueño, sancionar por daños a la nación, posibles cargos penales, también se podrá sumar la agravante por permitir que el conductor manejara sin las credenciales requeridas para poder laborar. Dijo que esta

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

situación en Red Q no pasará, pues una sociedad mercantil será la encargada de contratar a los choferes, quienes deberán de contar con una credencial igual a la de los usuarios preferentes con fotografía y vigencia. **(El Corregidor 1)**

PROTAGONIZAN CHOFERES HASTA TRES ACCIDENTES POR SEMANA

Esta 2013, las vialidades estatales han registrado 94 accidentes en los que se ha visto involucrado en transporte público; representando el 9.2% del total de incidentes, reveló el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto. Un promedio de tres por semana. Detalló que los puntos con mayor reincidencia son la Avenida 5 de Febrero, Constituyentes y el Boulevard Bernardo Quintana. **(Plaza de Armas 5, Diario de Querétaro 4-G y El Corregidor 7)**

CHOFERES CULPAN A PATRONES

"Pagamos justos por pecadores" coinciden los choferes del transporte público, quienes han sido blanco de ataques ante su comportamiento, tras la entrada en vigor del sistema de prepago y que en estos primeros días, los acusan de "seguir haciendo de las suyas" sin respetar la gratuidad del pasaje; aunque se advierte que los concesionarios, no están aportando al avance, pues mantienen en la desinformación a sus trabajadores. En un sondeo realizado por este periódico en la base ubicada en la Terminal de Autobuses, dejó entrever que son los "patrones" quienes no han dado las instrucciones a seguir a los choferes del transporte, quienes están pagando las consecuencias. **(Diario de Querétaro 1-A)**

AGENTES BUSCAN A OPERADOR DEL CAMIÓN ACCIDENTADO

La Procuraduría General de Justicia del estado, dio a conocer que el operador de la ruta 98 de Taxibuses, quien responde al nombre de Alexis Jordan Hernández Hernández, continúa prófugo de la justicia, a dos días de haber provocado un fatal accidente que dejó más de 20 personas lesionadas, de las cuales, dos continúan en hospitalización. **(El Universal Querétaro 1-A y 7-A)**

DA IMSS DE ALTA A INVOLUCRADAS EN ACCIDENTE

Ayer se dieron de alta a los dos pacientes que permanecieron bajo observación, luego de haber ingresado al Hospital General Regional No. 1 del IMSS, derivado del accidente en que se vio involucrado una unidad del Transporte Metropolitano este lunes. El delegado, Ernesto Luque, apuntó que ninguno de los pacientes presentó heridas de gravedad. **(Plaza de Armas 12, a.m. 5-A y El Corregidor 7)**

RECHAZA EL GOBIERNO ESTATAL LA LEGALIZACIÓN DE MARIGUANA

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, advirtió que el estado de Querétaro no requiere poner a discusión el tema de la despenalización del uso de la marihuana; un tema que ha tomado relevancia en el país y otras naciones como Uruguay, donde recientemente se hizo legal. Reiteró que el Gobernador José Calzada se ha posicionado en contra de este uso. Y es que argumentó, son mayores los riesgos que significa liberar esta condición. **(Plaza de Armas 5)**

PODER LEGISLATIVO

ARMAN CATÁLOGO DE ZONAS INDÍGENAS

Rosendo Anaya Aguilar, diputado local y presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas, ha visitado los municipios donde los ayuntamientos han remitido a la LVII Legislatura, los estudios y solicitudes correspondientes para incorporar nuevas comunidades indígenas al catálogo estatal, a fin de ofrecerles asesoría y apoyo. (**Diario de Querétaro** 5-A y **El Corregidor** 10)

DENUNCIARÁ PRESERVA PATRIMONIO DESAPARICIÓN DE TESTAMENTO

La asociación civil, Preserva Patrimonio presentará la denuncia en contra de quien resulte responsable por la desaparición del testamento de doña Josefa Vergara y Hernández. El historiador y ex diputado local, Jaime Zúñiga Burgos, dio a conocer que tras la "invitación" del diputado Marco Antonio León Hernández dicho organismo denunciará a los hechos por la sospechosa desaparición del testamento. Afirmó que cuando fueron compañeros en el Congreso local en el año de 1987, el testamento se encontraba en la oficina del otrora líder de la legislatura Marco Antonio León. Señaló que aún cuando desconoce si el hoy diputado decano León Hernández tiene el documento histórico, sí es sospechosa su actuación. Incluso -dijo- el hoy senador Enrique Burgos García, quien en aquel entonces fungía como coordinador del congreso, puede dar testimonio de cómo se quedó el documento en la legislatura. (**Noticias** 5-Síguelo)

QUE SE CREE UNA COMISIÓN

El Secretario de Gobierno del municipio de Corregidora, Miguel Ángel Pérez Herrera, propone la creación de una Comisión por parte del ayuntamiento de Querétaro, a fin de investigar a fondo en dónde quedó el Testamento de Doña Josefa Vergara y Hernández. (**Noticias** 5-Síguelo)

VISITAN MUNICIPIOS PARA INCORPORAR AL CATÁLOGO COMUNIDADES INDÍGENAS

El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas en la Legislatura, diputado Rosendo Anaya, realiza un recorrido por diferentes municipios del estado con la finalidad de asesorar y apoyar a los ediles que han solicitado la incorporación de nueva comunidades indígenas al Catálogo Estatal. (**Noticias** 6-A)

PRESENTARÁ PRI PROYECTO DE LEY DE SEGURIDAD

En este mes el grupo legislativo del PRI llevará a cabo la presentación de una propuesta de Ley de Seguridad, informó su coordinador Braulio Guerra Urbiola. Dicho proyecto vendría a complementar la iniciativa presentada en meses pasados por el PAN, pero en un primer momento, Guerra Urbiola informó que el nombre es distinto: Ley del Sistema de Seguridad contra Ley de Seguridad Pública del estado de Querétaro. (**El Universal Querétaro** 4-A y **Plaza de Armas** 9)

URGEN A REESTRUCTURAR EL SERVICIO DE EMERGENCIA 066

Derivado de la falta de respuesta efectiva y rápida en el número de emergencia 066, el integrante de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local, Enrique Correa Sada, afirmó que es necesaria una reestructura. Esto, luego de que el diputado federal Marcos Aguilar pidió evaluar resultados del 066 por las recurrentes quejas de los ciudadanos. (**El Universal Querétaro** 4-A)

PIDE A PGJ INFORMES SOBRE LAVADO DE DINERO

El diputado Gerardo Sánchez hizo un llamado a la PGJ para que informe si se han detectado casos de lavado de dinero en la entidad, luego de que se instaló la Unidad de Combate al lavado de Dinero. Señaló que confía

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

en que las autoridades estatales trabajan en la investigación cuando detectan alguna anomalía relacionada con este delito. (**El Corregidor 3 y Plaza de Armas 9**)

RECHAZAN LEGALIZACIÓN DE LA MARIHUANA

Luego de que se inició el debate respecto a la despenalización de la marihuana en México, ciudadanos entrevistados señalaron que están en desacuerdo debido a que se incrementaría su consumo, donde los principales afectados serían los jóvenes y niños. El Diputado local Marco Antonio León comentó que la decisión se tiene que tomar a nivel federal, pues en el estado aún no es tema de discusión. El diputado Enrique Correa agregó que se debe realizar un análisis de fondo abordando el tema desde la salud. Por otro lado, también hay queretanos que sí están de acuerdo porque consideran que bajarían los índices delictivos. (**El Corregidor 5**)

INVITA CARREÑO A MARCOS AGUILAR A VISITAR MUNICIPIOS

En el mes de julio de este año el diputado federal Marcos Aguilar presentó una iniciativa para que el Derecho a la Movilidad se convierta en Derecho Humano, por lo que el diputado Ricardo Carreño lo invitó a que visite los municipios de Querétaro para que conozca realmente la problemática, pues en la entidad sólo se incluyó impulsar la movilidad en la zona metropolitana y consideró que todos los municipios deben contar con ciclovías. (**El Corregidor 6**)

AVALAN AMBIENTALISTAS LEY DE CAMBIO CLIMÁTICO

La Ley Estatal de Cambio Climático que está impulsando el diputado del PVEM, Yairo Marina, debe de contemplar la mitigación de los gases de efecto invernadero y la adaptación, es decir, generar cambios para aprovechar la energía solar, reciclar el agua y recuperar los suelos agrícolas, dijo el ambientalista Carlos Álvaro Flores, quien además reconoció el trabajo del diputado, ya que hasta el momento sólo Chiapas, Veracruz, Distrito Federal y Chihuahua cuentan con su Ley Estatal. (**El Corregidor 3**)

PROMUEVE MARCELA TORRES A LA SOCIEDAD CIVIL

La senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, presentó una iniciativa para reformar la Ley del Impuesto Sobre la Renta con el propósito de fortalecer a las organizaciones de la sociedad civil en México. La iniciativa plantea entre otros aspectos, ampliar el límite de la deducibilidad del 7 al 25 por ciento, de los donativos otorgados por personas físicas y morales a donatarias autorizadas con el propósito de darles mejores esperanzas de supervivencia. (**a.m. 4-A y El Corregidor 6**)

FOTO-NOTA “PROPUESTA”

Los senadores Luis Sánchez, Marcela Torres y Jorge Luis Preciado durante presentación del punto de acuerdo que plantea incrementar el límite de 7 a 25 por ciento en los donativos deducibles de impuesto. (**Noticias 8-A**)

MUNICIPIOS

ESTRANGULAN CIRCULACIÓN MÁS DE 4 HORAS

Este martes la capital queretana amaneció con caos vehicular debido a la celebración de la primera etapa de la “Ruta del Centro 2013”, evento de Ciclismo que provocó el cierre parcial de arterias sumamente importantes como calzada de Los Arcos, Zaragoza y Boulevard Bernardo Quintana. El circuito de 8 kilómetros se vio cerrado de 7:30 a 12:00 horas. La Federación Mexicana de Ciclismo, fue la encargada de

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

organizar este evento, y según su presidente, Edgardo Hernández, el principal problema se debió a la falta de difusión de este acontecimiento deportivo. Al tratarse de un día hábil, este evento afectó a miles de queretanos que no pudieron llegar a tiempo a su trabajo o a la escuela. **(Plaza de Armas 3)**

CICLISMO... Y MUCHO TRÁFICO

Varias calles aledañas a Los Arcos fueron cerradas para correr la Primera Etapa de la Ruta Ciclista del Centro 2013, que ganó el venezolano Honorio Machado. Fue un gran espectáculo deportivo, pero se generó caos vial desde muy temprano. **(Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A, a.m. 1-A y 6-A y El Universal Querétaro 6-A. Solo información del ganador, en a.m. 6-D)**

BUSCAN DESTABAR PROYECTO DE SAN MIGUEL CARRILLO

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, se reunieron a fin de destrabar el proyecto habitacional San Miguel Carrillo; un tema que ha permanecido en el tintero por 9 años. El alcalde explicó que el objetivo es concluir el proceso a través de la participación del estado, el municipio, los particulares y la propia CEA. **(Plaza de Armas 9)**

EXTIENDE RL LA MANO A AFECTADOS POR INMOBILIARIAS

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, advirtió la solidaridad de su administración y la apertura para proveer información sobre las quejas existentes contra las inmobiliarias Homex y Urbi Vida Residencial. El pasado 2 de agosto, el delegado de la PROFECO, Alfredo Lugo Oñate, informó que estas empresas acumulan el 97% de las quejas contra desarrolladoras. Una problemática que agrava el tema es que ambas empresas podrían declararse en quiebra. Sin embargo, dijo Loyola Vera, no por eso se deslindan de la problemática. **(Plaza de Armas 11)**

CREA MUNICIPIO ÁREA DE INNOVACIÓN GUBERNAMENTAL

Como un proceso de reingeniería al interior del a administración municipal, recientemente entró en funcionamiento el área de Innovación Gubernamental, anunció el alcalde Roberto Loyola, quien apuntó, este espacio es coordinado de manera simultánea por la directora del Instituto Municipal de Capacitación, Soledad Solano. A pregunta expresa, el alcalde negó que luego de su Primer Informe de Actividades algún integrante de su gabinete pudiera ser destituido o reemplazado. **(Diario de Querétaro 6-A, Plaza de Armas 11, El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 1)**

OBRAS POR 32 MDP PARA LOMA BONITA

El Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, informó que como parte de la Cruzada Nacional de Prevención Contra la Violencia y la Delincuencia, aproximadamente 32 millones de pesos serán ejecutados en obras de infraestructura social en la poligonal de Loma Bonita. Confío en que a la brevedad lleguen estos recursos a las arcas municipales. **(Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 4-A y El Corregidor 4)**

POLITIZAN TEMA DE LOS FRANELEROS, DICE LOYOLA

Respecto al punto de vista del diputado Alejandro Cano con relación a que la propuesta para sancionar a los franeleros viola los derechos humanos de estos personajes, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, conminó a los políticos a poner sus propuestas sobre la mesa, pero, “sin pimienta”, a que sean propuestas lisas y llanas, y eviten con ello que las distintas posturas sobre determinados temas se politicen, “lo único que ratifico es mi compromiso por un Querétaro en orden. Por un Querétaro en paz”. “No entiendo al diputado Alejandro Cano, porque él sabe como legislador que todavía no existe ninguna norma que haya

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

cobrado vigencia, por lo tanto tampoco hay una ficción jurídica que debiera ser modificada". Sin embargo, dijo, existe una realidad que debe ser atendida. (**Diario de Querétaro** 4-A)

DIAGNÓSTICO INDÍGENA EN LA CAPITAL

El Alcalde Roberto Loyola y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, anunciaron trabajo conjunto para realizar un estudio sobre la realidad de la población indígena, su dimensión y necesidades en la capital del estado. La administración capitalina y 5 facultades de la UAQ arrancarán un estudio denominado "Diagnóstico sociocultural de la población indígena en el municipio de Querétaro", con el que se pretende conocer la realidad de este grupo, sus dimensiones y que las zonas donde más se concentran en la ciudad puedan ser incluidas dentro del catálogo de localidades de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, para que sean beneficiados con recursos. (**Diario de Querétaro** 1-A y 5-A, **Noticias** 4-A, **Plaza de Armas** 11, **a.m.** 6-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

VIVEN EN LA CAPITAL 10 MIL INDÍGENAS

Durante el arranque del "Diagnóstico Población Indígena en el Municipio de Querétaro" celebrado la mañana de ayer en la UAQ, el presidente municipal Roberto Loyola, reconoció que la Capital registra una población superior a los 10 mil indígenas. Señaló que desde la administración municipal se trabaja con un alto compromiso social para además de reconocer a la importante comunidad indígena que vive en Querétaro, se gestionen programas que les brinden oportunidades y mejoren sus condiciones de vida. (**Diario de Querétaro** 5-A)

AVALAN PRONTO PAGO DE DAÑOS POR BACHES

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, avaló la propuesta que ha presentado el regidor José Luis Aguilera Rico, de agilizar las reparaciones a automóviles por daños que hagan los baches que se encuentran en el municipio, para que sea en un mes y no en un año y medio el trámite al respecto. (**a.m.** 5-A)

BUSCA ALCALDÍA ATENDER A COLONIAS IRREGULARES

El municipio de Querétaro en coordinación con el gobierno estatal busca dotar de infraestructura básica a los asentamientos irregulares, aseguró el presidente municipal, Roberto Loyola Vera. Recordó que la nueva Ley de Asentamientos Irregulares ya fue aprobada en el Congreso, por lo que, entiende, ya estaba en el proceso de publicación. (**a.m.** 5-A)

BUSCAN UNIFICAR CRITERIOS PARA ORDENAR LA ZONA METROPOLITANA

Los municipios que integran la Zona Metropolitana de Querétaro, Huimilpan, El Marqués, Corregidora y Querétaro, buscan unificar los criterios del Programa Ordenación de la Zona Metropolitana, a fin de que las demarcaciones estén en sintonía en una visión metropolitana. El Ayuntamiento, durante sesión Ordinaria, acordó bajar del orden del día el acuerdo para aprobar el Programa de Ordenación de la Zona Metropolitana de Querétaro. En su oportunidad, la Secretaria del Ayuntamiento, Harlette Rodríguez, expuso al cuerpo edilicio las razones por las cuales se proponía no discutir ese punto, con la intención de esperar que las áreas técnicas de los municipios se reúnan y uniformen criterios. (**Noticias** 3-A)

NIEGAN 8 CAMBIOS DE USO DE SUELO

En sesión ordinaria de Cabildo, los integrantes del ayuntamiento de Querétaro, negaron 8 cambios de uso de suelo por el impacto ambiental que generaría en diversas zonas de la capital, asimismo aprobaron por unanimidad suscribir convenios de colaboración con diversas instancias con la finalidad de seguir

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

impulsando un crecimiento ordenado y sustentable en la Capital. En imagen el alcalde Roberto Loyola. (**Diario de Querétaro** 8-A, **Noticias** 4-A y **El Universal Querétaro** 5-A)

DESPLOME EN OBRA PÚBLICA DE MUNICIPIOS; NO HAY DINERO

Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la CMIC, dio a conocer que luego de 7 meses del año transcurridos, la obra pública municipal se encuentra frenada ya que sólo se reportan obras por 600 millones de pesos, cuando al mismo periodo pero de 2012 la inversión sumó mil 500 millones de pesos. Reconoció que la obra en los 18 municipios queretanos ha sido escasa, esto resultado del cambio de gobierno federal lo que ha afectado la aprobación y liberación de recursos. Dijo que la disminución ha sido de poco más del 50%, ya que incluso hay municipios que hoy están por empezar su programa anual de obra pública caso concreto; Peñamiller y Landa de Matamoros. (**Diario de Querétaro** 1-A y **El Financiero Bajío** 1-B)

CRECE TRANSPARENCIA EN 18 MUNICIPIOS

Al explicar que periódicamente realizan revisiones a los sitios web de los Ayuntamientos, Javier Rascado Pérez, presidente de la CEIG, informó que las autoridades de los 18 municipios del estado han elevado su calificación en materia de transparencia, en lo que se refiere al manejo de la información en los portales de internet. (**El Universal Querétaro** 4-A y **El Corregidor** 9)

EN PROCESO DE ANÁLISIS INSTITUTO DE PLANEACIÓN

“El Instituto Metropolitano de Planeación deberá trascender para beneficio de la ciudadanía y por ahora estamos buscando concordancia en su conformación, para que esta entidad garantice acuerdos más allá de las administraciones”, opinó la presidenta municipal de Huimilpan, Mary García Pérez. Tras las declaraciones, el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, en el sentido de que no se ha avanzado en su conformación y que “no ha servido de nada”; Mary García insistió en que los municipios involucrados se encuentran en proceso de análisis para su creación. (**Diario de Querétaro** 6-A)

RIÑA CAMPAL ENTRE POLICÍAS

Ante una queja avisando de que en la entrada a San Germán El Viejo, se encontraban unos policías en estado de ebriedad, escandalizando en la vía pública, dos oficiales acuden al lugar y solicitan a dichos policías se retiraran del lugar; éstos sin mediar palabra alguna se les fueron a golpes; aquellos repelieron la agresión, los dos grupos solicitaron ayuda. Tras varios minutos de riña fueron detenidos los policías: Pedro Rosales Elizondo y Diego Rosales Elizondo; así como otros de sus amigos siendo trasladados al juez cívico, donde quedaron en calidad de detenidos. (**Noticias** 1-B)

INFORMACIÓN GENERAL

CAEN REMESAS QUERETANAS

Los ingresos por remesas familiares en Querétaro cayeron en los dos primeros trimestres de este 2013, con respecto al mismo periodo del año anterior, así lo informó BANXICO, en su reporte trimestral ‘Ingresos por Remesas Familiares, Distribución por Entidad Federativa’, perteneciente al rubro Balanza de Pagos. Según las cifras aportadas por esta dependencia, entre enero y marzo de 2012 se generaron 84.3 millones de dólares en remesas, mientras que en el mismo periodo de 2013, se registró un ingreso por este concepto de 76.2 millones de dólares, lo que significó una diferencia de 8.1 Millones de dólares, es decir, las remesas disminuyeron cerca de 9.6%. (**a.m.** 2-A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

IP INSISTE EN PAGAR BAJA TARIFA ELÉCTRICA

Jesús Calderón Calderón, presidente de la CANACINTRA en Querétaro, dijo que el sector de la industria de la transformación ha propuesto la reducción de manera directa de los costos de la electricidad entre un 25 y 30%, sin embargo hasta el momento no hay apoyo por parte de los partidos políticos. El líder industrial aseguró que los altos precios de la energía eléctrica ocasionan la dificultad de competir con países como China, que tiene costos más bajos en producción. (**El Universal Querétaro** 1-A y 1-B y **El Financiero Bajío** 3-B)

SÓLO SEIS INDUSTRIAS ESTABLECIDAS EN EL ESTADO UTILIZAN ENERGÍAS ALTERNATIVAS

Lo anterior por su alto costo de inversión, así lo informó el presidente de la CANACINTRA en la entidad, Jesús Calderón Calderón. Refirió que en la legislación mexicana se consideran tres esquemas mediante los cuales se puede generar energías alternativas: autogeneración, cogeneración y energías renovables, como es eólica y solar, y generada por estiércol, que es biogás. (**El Financiero Bajío** 3-B)

IMPULSAR POLÍTICAS DE CRECIMIENTO YA PRÓBADAS: COPARMEX

La única forma de disminuir la desigualdad social es con crecimiento económico, afirmó Mauricio Kuri, presidente de COPARMEX, quien manifestó que en los últimos años el avance económico ha sido mediocre, para luego destacar que se deben impulsar políticas de crecimiento ya probadas. (**Noticias** 5-A)

SOLICITA COPARMEX UNIFICAR RÉGIMEN TRIBUTARIO

El presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, apuesta porque en la Iniciativa de Reforma Hacendaria se establezca una homologación de regímenes tributarios para las empresas, porque el actual dificulta el pago de impuestos y genera más gastos por la contratación de despachos contables para el cálculo de las contribuciones tributarias. Consideró que de eliminarse dichas trabas al desarrollo de las empresas, en la entidad se verían beneficiadas las 800 empresas asociadas a este organismo, las cuales generan cerca de 40 mil empleos. (**a.m.** 2-A)

NECESARIO CONCIENTIZAR SOBRE CORRESPONSABILIDAD SOCIAL

Es importante reconocer que tenemos un crecimiento superior al de otras entidades y que se requiere seguir trabajando en la creación de cadenas productivas internas, sustitución de importaciones y fortalecimiento de la diversificación de sectores industriales y productivos, afirmó Óscar Peralta, ex presidente de la CANACINTRA, quien alertó sobre la necesidad de desarrollar una conciencia de la responsabilidad social. Dijo que se requiere seguir avanzando en los programas de desarrollo social, a fin de alcanzar metas de cobertura total en agua, luz y piso firme, pues son programas que tienen impacto verdadero en la calidad de vida de la población. (**Noticias** 5-A)

SIMPLIFICACIÓN ADMINISTRATIVA, ÁREA DE OPORTUNIDAD: V. PÉREZ

En Querétaro hay áreas de oportunidad, como la simplificación administrativa y la mejora regulatoria, firmó Óscar Vega, presidente de la Comisión de Competitividad y Mejora Regulatoria de la COPARMEX. Manifestó que se requiere de la democratización de las empresas y del desarrollo de Querétaro para que los beneficios lleguen a todos y para lograr empleos dignos. (**Noticias** 5-A)

CHANGARROS NO SE MODERNIZAN

El presidente de la CANACO, Roberto Ruiz, reconoció que sólo el 50% de los pequeños negocios hacen uso de las nuevas tecnologías. Dijo que de los aproximadamente 8 mil comercios afiliados que tiene la CANACO

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

local, el 80% son Mipymes, porcentaje del cual sólo el 50% de ellas hacen uso de las tecnologías de la información. (**Diario de Querétaro 8-A**)

AGONIZAN ABARROTEROS: VAN MÁS DE MIL QUIEBRAS ESTE AÑO

Arturo Olmos Yáñez, Presidente de la Comisión de Abarroteros de la CANACO, sostuvo que los abarroteros queretanos viven agonía diaria ante la apertura constante de tiendas de conveniencia y de autoservicio, que se han convertido en una de las principales causantes del quebranto de más de mil negocios en lo que va del año. Al dar a conocer que este quebranto de negocios, localizados en el área metropolitana ha implicado una pérdida patrimonial por alrededor de 100 millones de pesos. (**Diario de Querétaro 1-A y El Financiero Bajío 1-B**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

La Secretaría de la Juventud tiene nuevas instalaciones. El próximo 14 de agosto, Andrea Spinolo, titular de la corporación, inaugurará las oficinas de la dependencia en el Centro Histórico, en un edificio detrás del Templo de la Cruz. En el año 2011, el Gobernador José Calzada creó este organismo, con la intención de involucrar a los jóvenes en las decisiones políticas y obtener recursos de la Federación. Querétaro fue el quinto estado de la república en contar con una Secretaría de la Juventud. Por otra parte, el Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, estará en Querétaro a finales de este mes, pues dictará una conferencia magistral en la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac. En varias ocasiones el funcionario se ha pronunciado en favor de desaparecer paulatinamente la figura del arraigo, siempre y cuando se dote a la institución que preside de los elementos necesarios para realizar su tarea. El tema está en boga en nuestro estado, pues los diputados locales todavía no llegan a un acuerdo. El subsecretario del Trabajo federal, Rafael Avante, sostendrá una reunión con el secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo, y el delegado estatal Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi este miércoles. Abordarán la cuestión de cómo implementar acciones para trasladar los empleos informales a la formalidad. El compromiso es que durante el periodo de agosto a diciembre de este año, 12 mil empleados informales pasen a tener prestaciones laborales. Para lograrlo se llevarán a cabo distintas estrategias, una de las cuales implicará la inspección de empresas. Colón es un municipio con gran desarrollo industrial, y por su cercanía al Aeropuerto Intercontinental de Querétaro este año hay buenas noticias para sus habitantes. El alcalde Alejandro Arteaga Cabrera estima cerrar el año con inversiones por 18 millones de dólares, que generarán mil 200 puestos de trabajo. Aunque hay distintos proyectos industriales por definir, varios ya confirmados provienen de empresas francesas, españolas y capital mexicano en el parque industrial Agropark. Una de las inversiones más fuertes —por 5 millones de dólares— es la de Prettl, empresa que generará 800 empleos y se dedica a la fabricación de arneses para la industria automotriz. Nada mal.

(**El Universal Querétaro 2-A**)

LA PLUMA DE CONÍN

Uno de los ejes rectores del gobierno de Pepe Calzada es un Querétaro sustentable que preserve el entorno ecológico, que todos los queretanos contribuyamos a dejar a las futuras generaciones un mejor medio ambiente. En ese sentido, la PROFEPA es lo que hace para coadyuvar y homologar políticas ambientales con el Gobierno Estatal. ¿Qué Querétaro queremos dejarle a nuestros hijos? ese es el punto, Hoy la PROFEPA ha implementado la política de denuncia ciudadana, lo cual ha generado de enero a la fecha 260 denuncias, esto representa un 52.05% de incremento con relación al año 2012, es decir hoy se tienen 89 denuncias más,

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

situación que da cuenta de que la ciudadanía muestra interés para que todos respetemos el medio ambiente. El municipio de Querétaro encabeza la lista con 105. Lo anterior es resultado del trabajo realizado por Alejandro de Los Cobos. Del 6 al 8 del presente mes, se llevará a cabo en Jalpan de Serra el Taller de Construcción de Caminos Rurales de Bajo Impacto por Gordon Keller, especialista con 40 años de experiencia en el Continente Americano. Casi solitarias se observa la mayoría de dependencias gubernamentales al igual que el Congreso, en fin la Agenda Legislativa puede esperar. Quienes regresaron fueron los del Poder Judicial que se adelantaron una semana. Por lo que ve al Ejecutivo y Legislativo hay asueto y en breve se retornará a la normalidad. Lo que viene para el 19 es el regreso de miles de estudiantes de todos los niveles y el clásico caos vial. **(El Corregidor 4)**

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Informa que la publicación empresarial “300 líderes”, incluye este año, nuevamente, al Gobernador Calzada entre los 300 personajes más influyentes de México. Lo nuevo es que incluyen a Tonatiuh Salinas, Secretario del Trabajo, entre los 7 prospectos del Club Líderes del Futuro. Salinas es uno de los aspirantes del PRI a la candidatura al gobierno de Querétaro. Sergio Arturo Venegas Ramírez comenta que el Sistema de Transporte impulsado por el Gobierno que arrancarían este 1 de agosto, está siendo frenado por concesionarios del transporte público que exigen un aumento a las tarifas. El Gobernador había prometido que el arranque sería este 1 de agosto. El costo de las tarifas de las rutas alimentadoras, que pretende ser simbólico, es la razón del retraso. De acuerdo a organizaciones del sistema, esta red de transporte deberá arrancar a más tardar el 20 de agosto, cuando inicie el próximo ciclo escolar. Un concesionario le comentó que la tarifa es lo que mantiene frenado el proyecto, además reveló que el Gobierno estatal se niega a concederles incrementos de hasta 6 pesos más que ellos pretenden y consideró además como ridícula la propuesta de Gobierno para que las alimentadoras cobren tan solo 50 centavos más como tarifa simbólica. Sergio Arturo Venegas Ramírez comenta que mientras miles de queretanos sufrían embotellamientos y retrasos por el arranque de la desorganizada Ruta Ciclista 2013, el director del INDEREQ, Pedro Hernández, andaba en el DF. **(Plaza de Armas 2)**

ASTERISCOS

La Secretaría de Turismo queretana no ha logrado superar la marca que dejó la anterior administración del promedio de estadía de los visitantes a Querétaro. A como van las cosas, no se ve la salida. Bernal, que es uno de los lugares más visitados de la entidad, tiene en promedio dos noches de estancia, reveló Miguel Ángel González Galván, quien es presidente de los Empresarios Turísticos de Bernal. ‘Somos un destino turístico de fin de semana’, según dijo. Y nadie hace propuestas. Personal de la Universidad Politécnica de Ciudad Victoria, Tamaulipas, cuya rectora es Sonia Maricela Sánchez Moreno, visita la Universidad Politécnica de Querétaro para conocer el proceso de selección y admisión de nuevos estudiantes. La institución queretana ha destacado en el país pues en este proceso toma en cuenta exámenes psicológicos, psicométricos, de orientación vocacional y, por supuesto, el del CENEVAL, aplicable a las instituciones de educación superior. Buena noticias. Aún falta por publicarse los informes de las cuentas públicas de Cadereyta, Pinal de Amoles, Huimilpan, Landa de Matamoros y Pedro Escobedo, correspondientes a los anteriores alcaldes. Habrá que averiguar si el retraso es causado por la Entidad Superior de Fiscalización, que encabeza Rafael Castillo Vandenpeereboom, o por los diputados que están de vacaciones. Lo real es que no se ve que vayan a convocar pronto a una sesión de pleno en el que se den a conocer los referidos informes. El retraso en la constitución formal y legal del Instituto Metropolitano de Planeación –que involucra a Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro- ha provocado que estos municipios mencionados no puedan acceder a los recursos públicos que pudieran corresponderles vía el Fondo Metropolitano. Hablamos de más o menos 200

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

millones de pesos, que no son poca cosa. Lo malo del asunto es que el referido instituto esté listo en unos cuatro meses más. O sea... En campaña andan los diputados federales y senadores de la República del PAN, para promover su propuesta de reforma energética. Por ejemplo, el senador queretano, Francisco Domínguez, aseguró que de aprobarse la propuesta de su partido, el sector podría aportar hasta tres puntos porcentuales al PIB. También que en su viaje a Estados Unidos confirmó que hay empresas listas para participar en el sector energético mexicano. Luego de que vía redes sociales un ciudadano le reclamó un supuesto mal trato por parte de su equipo al diputado federal, Marcos Aguilar Vega, éste respondió que lo cree difícil ya que confía plenamente en su gente y en la tolerancia a ideas y visiones partidistas diferentes de las que representa el legislador. “Estimado amigo. Me parece difícil de creer lo que dices respecto a mí y mi equipo... acércate, por eso integro las redes sociales a mi trabajo”, expresó el panista. Este martes dio inicio en Querétaro la Ruta Centro 2013 de ciclismo. Su punto de salida fue en el tanque de agua, sobre la avenida Zaragoza. Lo bueno del asunto es que la entidad sigue siendo sede de estas actividades deportivas de corte nacional. Lo malo es que los ‘organizadores’ no avisaron con la antelación requerida, provocándose tremendo embotellamiento y, por supuesto, molestia en la ciudadanía. Desde las nueve de la mañana a las 12 y media del día, la ciudad fue un caos. (a.m. 1-A)

CARTÓN “OPCIONES”

Pepe Gómez dibuja un pequeño pez “Tiendas de Qro.”, temeroso al ver que un gran tiburón “Tiendas de conveniencia, supermercados”, abre sus fauces para comérselo. Cerca está un esqueleto destrozado de pez y un anzuelo flotando con el documento “comercio ambulante callejero” enganchado. (Diario de Querétaro 3-A)

CARTÓN “NO TIENE LA CULPA EL CHANGO”

Rubén dibuja un gorila caminando mientras sostiene una cuerda a la cual está amarrado un pequeño camión “Transporte”, tras el animal está un hombre que lo observa y frente al vehículo una mujer humilde. (Diario de Querétaro 4-A)

CARTÓN “LIMPIA DE CHOFERES...”

Carbajal dibuja a un hombre corriendo desesperado, mientras grita: “Por mi ya no se preocupen, soy el primer cepillado...”, y se aleja de donde está un camión “Ruta 98”, destrozado de donde sale una mano temblorosa. (Plaza de Armas 6)

CAFÉ A LA CARTA

Por Haydeé Blanchet y Eduardo Aguilar

Hablan sobre el Taxibús que volcó el lunes en Av. de la Luz, a causa, como siempre, del cavernícola que lo conducía y quien en su primer día de labores manejaba a exceso de velocidad y que después de realizada la gracia se peló como vil delincuente, abandonando a su suerte a los pasajeros. Este, desafortunadamente es el perfil de un porcentaje difícil de conocer, pero creemos muy alto, del personal que opera el transporte público en nuestro estado; gente con mínima preparación sobre su oficio y menor aún, calidad humana y actitud de servicio. El enemigo en casa. Haydeé Blanchet y Eduardo Aguilar refirieron café caliente como las mentadas de progenitora que se esparcieron el día de ayer por las redes sociales y en vivo, como reacción a cierre de Avenida Zaragoza la mañana de ayer para dar paso a la Vuelta Ciclista, evento organizado por la federación Mexicana de Ciclismo, con el resultante caos vial por varias horas. Consideran como mala idea que fuera en martes y sin previo aviso de cierre de arterias importantes. Alguien no hizo su chamba. (El Corregidor 14)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Apunta que no ha puesto orden a la alcaldesa Graciela Juárez en la policía de Pedro Escobedo y ayer, de nuevo, sus muchachos fueron noticia, agrediendo a agentes municipales de San Juan del Río que detuvieron a su "compañebrio" uniformado... ¡y empujándose unas caguamas en plena vía pública! De vacaciones andan los alcaldes de Corregidora, Antonio Zapata, y de Huimilpan, María García, mientras que el de Querétaro, Roberto Loyola, tomará descanso a partir de mañana. El único de los "metropolitanos" que no saldrá es Enrique Vega, de El Marqués, pero "El Güero" ya tomó vacaciones hasta adelantadas cuando se desapareció en pleno conflicto de La Laborcilla. (**Diario de Querétaro 1-A**)

“UNA DIGNA LUCHA, UN GRAN EJEMPLO”

Por Alicia Colchado Ariza

Destaca la lucha de los empleados de la empresa Pascual Boing, quienes decidieron irse a la huelga en mayo de 1982. Posteriormente, Pascual Boing pudo ser constituida como la cooperativa más exitosa del país hasta el momento. En este importante momento histórico del movimiento obrero en México, los artistas plásticos dieron muestra de solidaridad y Rufino Tamayo, Francisco Toledo, Felipe Ehrenberg, Carolia (sic) Paniagua y el Taller de Gráfica Popular, entre otros, se unieron para apoyar a los trabajadores de la empresa y a sus familias, logrando que 320 artistas realizaran donaciones de sus obras, con el objetivo de que fueran subastadas públicamente y que con el producto de sus ventas se ayudaran económicamente, pero ellos prefirieron conservarlas. En la actualidad constituyen un acervo cultural muy importante perteneciente a la Fundación Cultural de Trabajadores de Pascual y desde el pasado 18 de julio y hasta el próximo 13 de agosto se exhibe en el Centro Cultural La Estación; es importante reconocer el apoyo del gobierno municipal que brindó todas las facilidades en este bello espacio para que tod@s pudiéramos disfrutar de esta obra pictográfica. (**El Universal Querétaro 15-A**)

CARTÓN “LA RUTA DEL CAOS”

Zicky dibuja en Avenida de Los Arcos, una columna de ciclistas, sobre la cual vuelan dos palomas que se dicen mutuamente: Ahora sí se les zafó un tornillo”, “ni avisaron”. (**Plaza de Armas 2**)

EDITORIAL “ÁREAS DE OPORTUNIDAD”

Cada grupo social que realiza alguna actividad pública: desde los manifestantes por las más diversas causas, hasta los candorosos ciclistas que recorren entusiastas nuestra ciudad, se creen con los derechos suficientes para que el mundo se detenga a su paso, sin importar que nos pongan a todos de cabeza. El paseo ciclista que ayer bloqueó Zaragoza y convirtió el tramo entre Milenio y la entrada por Constituyentes e una verdadera pesadilla, es un ejemplo de ello. Ciertamente la ciudad es de todos, y todos los grupos, grandes o pequeños, tienen derechos. El hacer efectivos esos derechos, sin embargo, se debe cuidar que no se afecte el interés colectivo. Una buena convivencia empieza por el respeto que todos nos debemos, y ésta supone aprender a actuar en conjunto, preservando siempre el interés colectivo. (**Noticias 11-A**)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Apunta que el malestar de algunos ciudadanos por el cierre de la avenida Zaragoza por la realización de "Ruta Ciclista del Centro" ayer en Querétaro, fue real y le tocó a Pedro Hernández Solorio, del Instituto del Deporte y Recreación Cargar con todas las críticas. Mal punto. También le llovió en las redes sociales con los mismos de siempre, a los que les sobra el tiempo para andar fastidiando a los que tienen cosas que hacer; lo malo de los que tuitean a sueldo es que sus campañas se ven bien chafas. (**Diario de Querétaro 4-A**)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013

@LA RED

@hdezsaucedo cuestiona “a quién se le olvidaría avisar de la carrera ciclista que cerró avenida de Los Arcos por 6 horas. El encargado del deporte, Pedro Hernández tuvo que salir a dar “disculpas” por las molestias y reconocer que falló la logística y es que hay quien dice que el perico, “no necesariamente donde quiera es verde”. (Noticias 1-Síguelo)

¿LEGALIZAR DROGAS?

Por José Alfredo Botello Montes

Habla sobre las voces que se han pronunciado por la legalización de la marihuana, y que con ello consideran se reduciría la violencia, ya que es producto de la prohibición que hoy se tiene para producirla, comercialarla y consumirla. Precisa que la sociedad y el Estado no podemos discutir responsablemente la propuesta de legalización de la marihuana (no las otras drogas) sin comenzar por la ya conocido de que la drogadicción daña y mata al consumidor y afecta a toda la sociedad. Por lo que no se puede “intentar” revertir un daño, con la permisión de otro. (El Universal Querétaro 15-A)

SEGURIDAD

Por Juan Martín Granados Torres

Considera que la seguridad pública es un campo con gran deuda para la transparencia, pues además de que es necesario saber cómo trabaja el Estado en una de sus principales tareas, también necesitamos conocer cómo fue gastado el presupuesto, cada año incrementado por el Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública, que en el ejercicio fiscal 2013 dispuso para Querétaro más de 145 millones de pesos, de los 7 mil 631 millones 761 mil pesos para todas las entidades. La Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2012 del INEGI, indica que Querétaro es el tercer estado más seguro de la República; mismo lugar que otorgó el Índice Delictivo del Centro de Investigaciones para el Desarrollo AC; estos estudios reflejan la propia percepción que se usó para su elaboración, que surge de modo natural de la inevitable comparación con las entidades vecinas que sufren notoria violencia de la delincuencia organizada o por las distintas manifestaciones del desarrollo económico en la entidad. Para evaluar la seguridad, con aproximación cierta a la realidad al menos debemos considerar: la percepción, las cifras globales y sobre todo, el análisis del trabajo institucional. Saber las tres dimensiones, da tranquilidad y motivaría las correcciones necesarias, de otro modo, nos podemos acostumbrar a la suspicaz conciencia de no ver lo que realmente pasa. (El Universal Querétaro 15-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 2013



**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS**